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Jesusen Lagundiaren anaidi maitea, (On Mikel Aranguren, elizbarrutiko Bikario Nagusia), 
On Kepa Susperregi, Urola-kostako atziprestea, (on Jose Ignazio Eguskiza, Azpeitiako 
parrokoa eta) apaiz lagunok, eliztar maite-maiteok. Egun on guztioi eta Ongi etorriak etxe 
santu honetara! 

Pozik etortzen gara gaurko ospakizun honetara. Nahiz eta euritsu, benetan egun alaia eta 
pozgarria da gaurkoa. Ospakizun solemne honetan, hemen Loyolan, Gipuzkoako gure 
Patroiaren oinazetan beste Ate Jubilear bat irekitzen dugu. Keinu honekin Urte Santua 
inauguratzen dugu santutegi honetan. Inaxio, gure Patroi Handia dugu testigu eta laguna. 
Nos reunimos en este templo jubilar para celebrar nuestra fe juntos y dar inicio a un 
tiempo de gracia y renovación. Al abrir esta Puerta Santa, nos hemos unido más 
estrechamente a toda la Iglesia universal en el Jubileo, y como familia de la diócesis de 
Gipuzkoa celebramos con gratitud los 75 años de nuestra creación. Este doble jubileo es 
una invitación a abrir también las puertas de nuestro corazón, para acoger la Palabra de 
Dios que, como hemos escuchado en las lecturas de este domingo, es viva y eficaz, capaz 
de transformar nuestras vidas. El Jubileo es un tiempo para la reconciliación con nosotros 
mismos y con Dios y, sobre todo, para mirar al futuro y encender en nosotros la 
Esperanza. La Iglesia nos invita, precisamente, a ser Peregrinos de Esperanza. 
Itxaropenean erromes esaten digu Jubileurako leloa. 

En la primera lectura, Nehemías nos recuerda que la Palabra de Dios no vuelve a Él vacía, 
sino que cumple su misión. La Palabra de Dios, nos ha dicho Francisco en la Bula escrita 
para el Jubileo, “nos ayuda a encontrar razones para la Esperanza”. Una Esperanza viva, 
que activa en nosotros la fuerza para la misión y el anuncio del Evangelio. Una fuerza que 
se enciende en nosotros y nos hace a todos capaces de encender a otros en ese fuego 
vivo que es la fe. Así llevamos el Evangelio a cada rincón de nuestra tierra y, además de 
peregrinos, nos convertimos en testigos de esa Esperanza, haciéndosela llegar a los 
demás, especialmente a quienes más lo necesitan. Como Jesús en el Evangelio de hoy, 
que proclama en la sinagoga de Nazaret que su misión es anunciar la Buena Nueva a los 
pobres, también nosotros estamos llamados a hacer que nuestra Iglesia sea siempre un 
hogar más abierto, más acogedor y más solidario. 

Este año doblemente jubilar es un tiempo para dar gracias por nuestra historia, por los 
hombres y mujeres que han sido testigos fieles del Evangelio en Gipuzkoa. Somos 
herederos de una fe recibida. No podemos sino dar gracias a Dios por este inmenso don 
recibido. Baina, era berean, etorkizunera itxaropenez begiratzeko unea da, elkarrekin 
ibiltzeko konpromezua berrituz, Jainkoa bere Hitzaren bidez entzunez eta gure 
komunitatea eta gure anai-arrebak maitasunez zerbitzatuz. 



Horrelaxe begiratzen dugu historia: iraganera eskertuta begiratzen dugu eta etorkizunera 
itxaropenez irekitzen gara, burua zabalik eta bihotza benetan konfidantzaz beteta. 
Miremos al pasado con gratitud y abrámonos al futuro con Esperanza. El Evangelio de hoy 
nos recuerda que somos herederos de esa tradición y ese grandísimo don recibido que 
es la fe, sobre la que estamos llamados a profundizar, a adaptar a nuestros tiempos y a 
dar solidez. Fijémonos en el inicio del Evangelio de Lucas que hemos leído. Lucas escribe 
a Teófilo que quiere poner por escrito y en orden lo que nos transmitieron los testigos 
oculares, para conocer con solidez las enseñanzas que ya has recibido.  

Tenemos todo un año por delante para renovar nuestra vida a la luz del Evangelio y para 
dar solidez a nuestra vida de fe, para tomar una nueva conciencia de la Esperanza a la 
que estamos llamados, para recobrar el gusto y el gozo de sentirnos pueblo de Dios, el 
gozo y la alegría de sabernos creyentes, acompañados por el Señor en el camino de 
nuestra vida, para fortalecer en nosotros esa gran experiencia fundante que tiene su raíz 
en la promesa que el Señor nos ha hecho: Zuekin egongo naiz beti, orain eta egunero, 
munduaren azkena arte. Hori da gure itxaropenaren oinarria, bere promesa, hain zuzen 
ere. Sí, yo estoy con vosotros, todos los días hasta el fin del mundo.  

Ate Santutik igarotzea keinu bat da besterik ez. Jesu Kristoren ate horretatik sartu eta ibili 
nahi dugunaren seinale bat da. Bera da atea. Él es la puerta. Queremos entrar por él y, a 
la vez, dejar que al pasar por ese dintel, Él pase también por nosotros, que la fuerza de su 
vida y del Evangelio, pase por la nuestra y la renueve. Encendamos nuestro ánimo para 
vivir esto a corazón abierto y digamos: Yo quiero pasar por la puerta. El Señor me invita y 
yo respondo. El Cardenal Tolentino de Mendonça en la inauguración de la puerta de la 
Catedral del Buen Pastor la semana pasada nos recordaba que esta puerta es Jesucristo 
y nos decía: “Hay una puerta, hay una esperanza para todos”. También para mí. Todos 
estamos invitados. “Decid esto a todos los corazones”, nos decía él. Yo añadiría: 
“Decidselo especialmente a los que están cansados, a los que no tienen esperanza. 
Jesús es la puerta”. “Existe un camino. Nada ni nadie está perdido”. Para todos hay una 
esperanza, también para mí, para ti. No dejes de confiar en la promesa. Ábrete a un nuevo 
futuro de Esperanza con Cristo en tu vida. 

Bai, bera gurekin dago. Eta bera gurekin badago… nor dago gure kontra? Hoy le pedimos 
al Señor por mediación también de San Ignacio que refuerce en nosotros esa certeza: 
Dios, que es el mismo Ayer, hoy y siempre, camina con nosotros, en las alegrías y en las 
penas, en los momentos en que nos sentimos fuertes, pero también en la debilidad. Bera 
dago gurekin beti, eguzkia beti dagoen bezala, nahiz eta gaua izan. Salmo-gileak dioen 
bezala, guk ere esan dezakegu: “Jauna dut artzain. Ilunpean ala gaitz-erreketan joanda 
ere, Nik ez daukat beldurrik, hor baitzara nirekin”. Horretan dago gure fedearen oinarria. 
Ze poza eta zer bihotzeko pakea ematen digun gure fedeak! Berarekin lagun, aurrera goaz.  

Horixe izan behar da Urte Santuaren helburua gu bakoitzarentzat: Fede hau indartzea, 
fede hau sendotzea gure bizitzan. Así, fortalecidos en esta fe, seremos capaces de poner 



nuestra vida al servicio de los demás y sembrar así esperanza allá donde estemos. 
Besteen arazoak arintzen, besteen tristurak eta nahigabeak, poz eta alaitasun bihurtzen 
saiatuz. Jar dezagun gure bihotzak Jaunagan konfidantzaz eta esan dezagun konfidantza 
osoz San Inazioren hitzekin: 

Hona ni Jauna, har ezazu nere askatasuna, 
nere oritmen, nere adimen osoa. 
Hartu nik dudan guztia eta nerea den dena, 

zük eman didazuna, zuri Jauna bihurtzen dizut. 
Dena zurea da, egizu denetan nahi duzuna. 

Emaidazu zure maitasun eta grazia, zeren grazia 
hori nahikoa da niretzat.  

La alegría de la fe, vivida con esa confianza obrará, sin duda, el gran milagro jubilar y hará 
de nosotros mejores instrumentos y testigos de su presencia; en nuestra sociedad 
crecerá, sin duda, la semilla del Evangelio. Confiemos en la fuerza de la semilla y en el 
poder infinito de Dios. Queridos hermanos y hermanas, feliz Año Santo Jubilar, feliz 
aniversario de nuestras “bodas de diamante”. Aurrera goaz bidean, jainkoa lagun eta san 
Inazio, gure Patroi handiaren interzesioarekin. Ez ahaztu urte honetan zehar aukera askok 
edukiko dugula gure fedea sendotzeko, bai pertsonalki, bai gure parroki edo gure kristau 
komunitatekideekin. Arantzazun, hemen Loiolan eta baita ere Donostian, gure Artzain 
Onaren katedralean. Denok gaude gonbidatuta jubileoko ekintzetara. Gora bihotzak! 

 


